

SE SUSCRIBE
En Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

ELECO DE CARTAGENA

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena un mes, 2 pesetas; trimestre 6 id y provincias 7'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6821

LÚNES 21 DE ABRIL DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

En Calcuta, y en Smila, se ha apoderado la policía de un gran número de procas impresas, en las cuales se exhorta á los indios mahometanos á rebelarse contra sus dominadores los ingleses.

Se cree sean las proclamas del Mahdi.

Las autoridades inglesas han adoptado enérgicas medidas para impedir que toda clase de documentos.

Parece ser que está algo excitado el fanatismo religioso de los mahometanos, los que constituyen una parte importante de la población de la India.

El asunto parece se complica para Inglaterra, en sus importantes posesiones de la India. El gobierno trata de obrar con to la energía.

Del «Minero de Almagrera» de Cuevas.

Continúa funcionando la máquina núm. 2 del Desagüe del Jaroso, consiguiendo bajar las aguas en las profundidades de las minas, y se sigue perforando el pozo en que la misma está colocada.

Cuando llegue á poder de nuestros lectores este número se habrá ya bajado cuatro metros la bomba aspirante de la indicada máquina, cuya operación se irá repitiendo á medida que avance la profundización del pozo.

Mucho se ha hablado estos días de un nuevo descubrimiento en la antigua mina «Animas» de la «Sociedad Nuestra Sra. del Carmen» del cual cada hemos dicho por esperar á hacerlo con datos fidedignos. Hoy que los tenemos, podemos consignar que el encuentro ha sido en la zona seca, y es una rama desprendida del filón principal, que lleva de espesor un metro con mucho mineral bastante rico.

—En los últimos días de varada, al taladrar un barrenó en la mina «Esperanza» del Jaroso, se rompió á la galería más profunda que tiene hecha en dirección S. el Desagüe y en la que últimamente se cortó un soplado, arrojando gran cantidad de agua por el pequeño agujero que abrió la barrena.

—Desde la parte más profunda de la roza «Virgen de las Huertas», se proyecta dibujar una galería con dirección á Poniente hasta llegar al límite de la demarcación, con objeto de reconocer aquella parte de la mina y ver, si como es casi seguro, continúa la capa ferruginosa y argentífera.

Todos los escombros que proceden de esta mina se van depositando en la orilla del río Amanzora, contienen alguna ley más ó menos grande de hierro y carbón que contienen; los hacen más á propósito para la fundición como fundente, con especialidad para los hornos destinados á matas.

Bueno sería que las sociedades propietaria y partidaria pensasen en ello y que sacasen a guisa de un partido de una cosa que les es completamente inútil; al menos podrían con el producto mitigar en parte los subidos gastos que su extracción ocasionan.

En la varada que acaba de finar se ha extraído de esta roza una regular cantidad de minerales argéntiferos. Estos se piensan explotar con más abundancia en la varada próxima.

Un periódico de Madrid propone se levante un nuevo cuartel de inválidos, por medio de una suscripción nacional.

Muy conformes, puesto que los defensores de la patria, son dignos de toda consideración.

Nuestra satisfacción sería completa si se tratase de crear también asilos nacionales para los inválidos del trabajo, que están atendidos á la caridad pública.

Despachos de la India aseguran es grande la mortandad ocasionada por el cólera, en Bombay y Calcuta.

También parece que en Ismailla se ha presentado un caso á bordo de un cañacero inglés.

Se ha publicado una orden del Gobierno Egipcio sometiendo á cuarentena rigurosa las precedencias de la India.

Al efecto se ha establecido un lazareto en el mar Rojo, cerca de Suez.

Tampoco será en Mayo cuando se trasladen los presos desde «El Siladero», á la cárcel modelo de Madrid.

Se comprende. Ha de costar más trabajo remover antiguos abusos, que desprender una lapa de la roca á la que está adherida.

La energía y otras varias cosas, no salen muy bien paradas.

El capitán Voyer pone de venta al magnífico piano de cola que ha traído á Cartagena y que se recomienda especialmente por sus voces prolongadas y su robustez. Es un instrumento nuevo que ha salido de la fábrica de Barcelona, hace algunas semanas.

LO DEL SUDAN.

Nuevos despachos recibidos en Londres dicen que la situación del general Gordon en Khartoum es cada vez más crítica, siendo de temer una desgracia si no acuden inmediatamente fuerzas á proteger á los sitiados, pues en las circunstancias actuales se cree imposible, sin auxilio exterior, que éstos puedan romper el cerco y operar una retirada.

Un despacho de Suakin dice que Osman-Digma ha recibido refuerzos y que espera sólo la salida de «aquella ciudad de las últimas tropas inglesas para emprender resueltamente el ataque de la misma.

La tropas egipcias que han ido á Suakin á sustituir á las inglesas inspiran poca confianza.

Antesayer á las tres de la tarde, se declaró un incendio en una casa de la hacienda de D.ª Maria Josefa Rolandi, situada en la diputación de la Palma.

Instantáneamente fué dominado por los auxilios prestados por el Alcalde de barrio y fuerza de carabineros.

Habiendo terminado el día 20 el plazo para la cobranza de la contribución territorial, correspondiente al primer trimestre de 1883 á 84, el Sr. Escribana, delegado del Banco de España, con la garantía que le distingue, ha prorrogado el plazo hasta el día 23 inclusive, y pasado que sea, se procederá contra los morosos, como previene la ley.

Los mozos que no se han presentado del actual reemplazo, correspondientes al cupo de Cartagena, según vemos en el Boletín oficial, son los siguientes:

1.ª Sección.—Antonio Sanchez Arce, Pedro Tenza Lajara. 2.ª Sección.—Juan Antonio Vidal Martínez. 3.ª Sección.—Juan Garcia Lopez. 4.ª Sección.—Pablo Neto Ros. Y de la Unión, José Navarro Sanchez.

«La Ilustración Española y Americana en el número último, correspondiente al 14 del presente año, inserta grabados escogidos y un texto selecto, que hacen sea uno de los mejores publicados de esta acreditada revista, que recomendamos á nuestros abonados.»

Incendio en un teatro de Londres.

—Uno de los más populares directores del teatro de Londres, emitió hace algún tiempo la idea de que si el público pudiese darse cuenta exacta de las precauciones tomadas para su seguridad durante los incendios en los teatros, se pondría sobre aviso contra el terror que le paraliza y esas fatales aglomeraciones cuyo relato hemos leído varias veces, y en las cuales tantas personas han sido quemadas vivas.

En la escena del Pavillon Theatre se exhibe el material empleado para producir la escena del incendio en el drama titulado *Las calles de Londres*.

Visto desde la platea, todo el escenario parece en un momento dado como presa de las llamas, siendo tal el efecto producido por tan maravilloso espectáculo, que algunos llegan á creer en la completa destrucción del teatro.

Pero no existe el menor peligro, y el *modus operandi* es como sigue:

La casa que ha de ser destruida se halla colocada en el centro de la escena, y en la decoración hay varios tubos de gas perforados y destinados á aumentar las llamas.

A una distancia conveniente se levanta detrás de la escena un tejido de alambre impregnado á trechos de una materia alcohólica semejante á la niftalina.

En la parte superior de la casa, condenada á ser pasto del fuego, hay una galería en la cual están colocados varios vasos que contienen luces de Bengala.

El voraz elemento arrojado de pronto sobre diferentes puntos de la escena, reproduce con bastante exactitud el principio del incendio. El tejido de alambre arde en seguida, y en pocos minutos la escena ofrece el efecto de un edificio completamente incendiado.

Cien las ventanas, los mecheros de gas arden con toda fuerza y las luces de Bengala completan el maravilloso espectáculo.

En aquel instante se precipita sobre la escena una brigada de bomberos de Merryweather, con una bomba de vapor tirada por dos cables. Despléganse dos enormes manguas, los bomberos combaten las llamas, que al poco rato comienzan á extinguirse y cae el telón en medio de los más estrépitos aplausos.

Los maquinistas se apresuran á despejar la escena, después de haber quitado el tejido de alambre y el humo se escapa rápidamente por el techo.

Para evitar todo peligro se ha establecido entre bastidores un servicio de bomberos con manguas unidas á varios depósitos de agua que ofrecen extraordinaria presión.

Infinidad de personas acuden á admirar la representación del incendio y cada noche está el teatro lleno de bote en bote.

El conocido y acreditado afinador de pianos, D. José Gallet, ha llegado á esta población con objeto de afinar los pianos de su numerosa clientela.

Las personas que necesitan de sus servicios, pueden dejar nota en el establecimiento de Droguería de D. Antonio Rizo, calle del Aire.

Los periódicos alemanes aseguran que el Kromprinz ha aceptado la presidencia del Consejo de estado prusiano.

En breve se publicará el decreto dando una nueva organización á este alto Cuerpo.

En la mañana de hoy el vapor remolcador de este puerto «Nuevo Roberto» ha franqueado y conducido al mismo con averías y haciendo mucha agua, al Brik-barca Italiano Inés é Arnando de 394 toneladas, Capitán Egisto Vencioli, que con 12 tripulantes y cargamento de telas se dirige de Marsella á Progreso (Méjico) y habiéndosele quebra la calma sobre la boca de este puerto en la tarde de ayer, por efecto de la corriente la del S. O. y la fuerte corriente que reinaba, fué arrojado sobre la costa del referido cabo habiéndose sido inútiles los esfuerzos de sus tripulantes para impedirlo, pues ni aun pudieron dar fondo por la mucha profundidad que en dicho punto hay. Las averías son por haber estado el buque picando sobre las rocas por espacio de más de 4 horas, y á no haber acudido en su auxilio el remolcador el naufragio obra inminente.

Con la solemnidad de costumbre, viene celebrándose á las oraciones en la Iglesia Parroquial de Sta. Maria el novenario á Jesus Sacramentado.